

REACCIONES	EJECUTANTES	Número de casos positivos		
		Sueros sifilíticos 496 casos	Sueros dudosos 7 casos	Sueros no sifilíticos 429 casos
Müller (conglomeración)	Müller	314	6	1
Kahn (floculación)	Kahn	303	6	0
Kahn (floculación)	Boas	289	6	3
Bordet-Wassermann	Jacobsthal	261	3	28
Bordet Wassermann	Otto-Blumenthal	256	3	24
Bordet-Wassermann	Harrison-Wyler	208	3	0

Del examen de este cuadro, resulta:

1.º Que los métodos de floculación fueron superiores a los métodos derivados del Bordet-Wassermann; si se comparan solamente el método de Kahn y el de Harrison-Wyler que los dos han sido estrictamente específicos, vemos que el primero dió 61 por 100 de reacciones positivas y el segundo 42 por 100 en los casos de sífilis comprobada (comprendidos los casos de sífilis tratada y de sífilis latente).

2.º Algunas técnicas derivadas de la reacción de Bordet-Wassermann han dado 6.5 por 100 de resultados no específicos en manos de sabios y serólogos tan eminentes como

Otto (técnico del Instituto de Roberto Koch de Berlin) y Jacobsthal (técnico del autor, Instituto de Hamburgo).

Apesar de esta evidente superioridad, la conferencia, considerando que: «como era de esperar, por razón de consideraciones teóricas, determinados sueros dan reacción positiva con el método de Bordet-Wassermann y negativa con los métodos de floculación; que los dos métodos se completan mutuamente; considerando por otra parte que el valor de una reacción de floculación débil o dudosa es fortalecido considerablemente por una reacción Bordet-Wassermann positiva; es de aconsejar que para asegurar al clínico indicaciones